
平成 15 年（2003 年）12 月那覇市議会定例会 

 

 個人質問発言通告書（３日目） 

平成 15 年 12 月 12 日（金） 

※１人当たり 15 分間（答弁を除く） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

１ 山 川 典 二 

（市民の会） 

１ 文化・産業

行政について 

 

 

 

 

 

 

 ｢文化・感性の産業化」に特化して発展してい

る「イタリアビジネスモデル」の視点から、本市

の文化・産業行政について伺う 

 

ＮＡＨＡぶんかテンブス整備事業について 

 

(１) 事業の進捗状況は、順調に推移しているか 

 

 

 

(２) 沖縄米軍基地所在市町村活性化特別事業 

(通称・島田懇事業)の提言は、主に以下の 

４項目である 
 

  ① 市町村の経済活性化を推進し、若い世代

へ夢を与える 

 

 

  ② 継続的な雇用機会の創出による経済自

立 

 

 

  ③ 人材育成 

 

 

  ④ 広域的な経済振興や環境保全につなげ

る 

 

 

以上、４項目の提言が事業計画にどう反映さ

れ、生かされているのか。特に、②雇用創出、

③人材育成、④経済振興については、具体的 

目標値はあるのか 

 

 

 

 



 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

(３) ｢ＮＡＨＡぶんかテンブス」が国際通りや

平和通り等、中心商店街や壺屋を含む周辺地

域に果たす役割は何だと思うか 

 

 

 

 

(４) 本年９月定例会で「音楽産業都市・那覇市

の創造に向けて可能性を積極的に検討して

いく」との当局の答弁であったが、その後 

どう取り組んだのか 

また、「ＮＡＨＡぶんかテンブス」を音楽

産業の拠点にする考えはないのか伺う 

 

 

 

 

(５) 結論として、音楽産業をはじめ、本市の「文

化・感性の産業化」の重要拠点として位置付

け、ソフトメニューの集積を構築し、産業発

展に結びつけることが大切だと考える。見解

を伺う 

 

 

 

 

 

 新都心地区に、図書館、または公民館を建設す

る予定はないか伺う 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 都市計画に

ついて 

 

【答弁を求める者】 
市長、助役、関係部長 

 
 
 
 



 個人質問（３日目） 平成 15 年 12 月 12 日(金) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

 去る 11 月 13 日、28 日に、首里駅手前で分岐

器（ポイント）の故障によって、全線で約１時間

以上、運転が停止された 

県民・市民・利用者に不安と多大な迷惑をかけ

ているが、その原因究明と今後の安全対策につい

て伺う 

 

 

 

 

 本市は、野球愛好者が多い割には、提供施設が

極めて少ない環境下にある。練習や親睦試合を 

するにも場所確保が困難なため、他の市町村の 

施設を利用している現状にある。そこで伺う 

 

(１) 小中学校のグラウンドを一般に開放して

いる所はどれだけあるか。また、使用状況

について伺う 

 

 

 

(２) 那覇空港施設内に国土交通省が所管する

野球場が二面あるが、使用頻度が低いと聞

いている。野球愛好者から、使用について

強い要望があるが、当局の見解を伺う 

 

 

 

 

 天久新都心内に設置されている庁舎、施設の位

置が分かりにくいという市民からの声があるが、

主要な所への案内板の設置について伺う 

 

 

 

 

 

 

 

２ 玉 城  彰 

(市民・社社 

ネット) 

１ 都市モノレ

ールの安全対

策について 

 

 

 

 

 

 

 

２ スポーツ行

政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 案内板の設

置について 

【答弁を求める者】 
市長、助役、関係部長 

 
 



 個人質問（３日目） 平成 15 年 12 月 12 日(金) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

(１) 大石公園の整備について 

 

  ① 整備計画の進捗状況について伺う 

 

 

 

  ② 墳墓の補償と撤去について伺う 

 

 

 

  ③ 公園正門と駐車場の整備について伺う 

 

 

 

  ④ 遊具広場の排水の整備について伺う 

 

 

 

  ⑤ 三原側の入り口の整備について伺う 

 

 

 

 

 

 

 

(２) 長田西公園の整備について 

 

  トイレの設置について伺う 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 翁 長 俊 英 

( 公 明 党 ) 

公園行政につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【答弁を求める者】 
市長、関係部長 

 
 



 個人質問（３日目） 平成 15 年 12 月 12 日(金) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

 天久総合公園の整備において、鳥獣生息地保護

の観点から、遊歩道建設の見直しが検討されたは

ずだが、実施計画にどのように反映されているか 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 学校、公共施設、公園等の建設、整備における

市の総合的指針のあり方について伺う 
環境、福祉、水資源等に関する条例、要綱、 

基本計画が、どのように生かされているか。過去

３年間の実績を踏まえて説明を求める 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 高 里 鈴 代 

(市民・社社 

ネット) 

１ 自然環境保

全について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 市の基本姿

勢について 

【答弁を求める者】 
市長、教育長、関係部長 

 
 
 



 個人質問（３日目） 平成 15 年 12 月 12 日(金) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

(１) 本庁舎及び市管理施設のバリアフリー状

況は、どうなっているのか 

 

 

(２) 平成 12 年に条例施行後、これまでに何件

の事前協議がなされ、また、整備基準に適合

した標示版は、何件交付されたか 

 

 

(３) 民間の生活関連施設の既存施設に対する

新たな施策は、検討されたか 

 

 

 

 公園管理において、これまでに提起されている

課題に対する対応と取り組みについて伺う 

 

(１) 老朽化した公園遊具の修理再設置費用の

確保 

 

 

(２) 開発行為等による小規模公園など、利用者

の少ない公園の利用促進を図る仕組みづく

り 

 

 

(３) 多様化する市民ニーズに対応した公園の

管理体制の強化 

 

 

 

 

 

 

 旭橋再開発事業の課題と問題点及び現況につ

いて問う 

 

 

 

５ 金 城  徹 

(清政クラブ) 

１ 福祉行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 公園行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 都市再開発

事業について 

 

【答弁を求める者】 
市長、助役、関係部長 

 
 


